

cribe una posible "era de la fibra" que incluye terminales de computación en los hogares que proporcionarán juegos electrónicos, servicios presupuestarios y acceso a vastas fuentes de información; televisión para vigilar a los niños durante su juego o para obtener mapas meteorológicos o informe de la bolsa de cambio; un sistema que puede entregar en minutos una carta escrita a mano y fotografías de un hogar a otro; y una elección casi ilimitada de programas de televisión.

Revista auspiciada por Canadá - flor del desierto

Una revista tan popular en su tiempo que se obtenía en el mercado negro prolongará su vida gracias a la ayuda canadiense continuada.

La revista trimestral *Famille et Développement* ávidamente buscada por comadronas y maestros, policías y profesores, agricultores y herreros, ha sido descrita por un profesor universitario como "una flor en el desierto de los periódicos políticos".

En 30 meses, su circulación se ha multiplicado diez veces, a unos 25.000 ejemplares vendidos en 14 países africanos de habla francesa. Los estudios de mercado muestran que cada ejemplar se lee, por lo menos, por diez personas.

El principal apoyo de la revista procede del Centro Internacional de Investigación para el Desarrollo basado en Ottawa, que, hasta la fecha, ha prestado una ayuda de \$600.000 y programa otros \$150.000 para los próximos dos o tres años. Se espera que para dicha época, la revista creada después que un grupo de docentes del Africa Occidental se acercaron a este organismo estatal, sea económicamente independiente.

La idea de *Famille et Développement* se originó en 1973 cuando una conferencia interafricana sobre educación sexual buscaba ayuda internacional para desarrollar un boletín sobre educación familiar. Gradualmente, la revista se amplió para incluir los muchos problemas sociales con que se enfrentan las familias africanas, tales como poligamia, relaciones sexuales entre adolescentes y abortos, estupefacientes y pornografía.

Dirigida por la socióloga senegalesa Marie-Angélique Savane, *Famille et Développement* se centra en el papel de la mujer en la familia africana y se ha convertido en la guía práctica de tales problemas como salud, higiene, nutrición, atenciones maternas e infantiles, juventud, estupefacientes y sexualidad.

Modelo

Por ejemplo, las historias de ayuda propia en otros países están bien ilustradas con fotografías y dibujos y se alienta al lector a comparar y a aprender. Desde que comenzó a publicarse la revista, se han construido escuelas, carreteras, pozos, puentes, diques y canales de irrigación siguiendo los diseños mostrados en la misma.

La publicación de una revista de éxito puede muy bien no ser un acontecimiento extraordinario en otras partes del mundo, pero en la región subsahariana la aceptación de tal publicación de altos niveles ha sido espectacular.

La revista no ofrece historias sensacionalistas o atrevidas, ni ofrece regalos ni contiene publicidad.

Zona pobre

Sin embargo, la zona de circulación que incluye Togo, Alto Volta, Níger, Chad y el Congo es una de las más pobres del mundo. Muchos de los llamados periódicos de esta zona consisten solamente en hojas mimeografiadas que ofrecen noticias sexuales y escandalosas. La demanda de *Famille et Développement* se hizo tan elevada que, a veces, se robaban ejemplares antes de llegar al destinatario y se comerciaba con ellos en el mercado negro a doble del precio de suscripción. Ahora se considera una de las revistas periódicas más influyentes en el Africa Occidental.

En los Estados Unidos, *The Christian Science Monitor* dice que si *Famille et Développement* no ha hecho nada más, por lo menos ha mostrado al africano subsahariano que la información es poder y demostrado el dicho antiguo: "Da un pez a un hombre y comerá un día, enséñale a pescar y comerá el resto de sus días".

Más trabajadoras femeninas

La creciente participación de las mujeres